

LA SEXTA

REDACCION
ADMINISTRACION e IMPRENTA
CALLE DEL COLEGIO

Se publica los domingos
TOTA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

SUSCRIPCION
En Orihuela, un mes . . . 0.50 plus.
Fuera, trimestre . . . 1.50 id.
PAGO ANTICIPADO

Por favor, señores

Suplicamos á los lectores de este periódico, de fuera de la localidad, que no hayan satisfecho en esta administración el importe de sus mensualidades, lo hagan lo antes posible, pues la morosidad en el pago nos ocasiona perjuicios de importancia. Lo pedimos por favor!

Las dos epidemias

Peligros grandes amenazan á nuestra Patria: dos epidemias se ciernen sobre ella, y muy de temer es que los medios de profilaxis que, para evitar, la contaminación se empleen, carezcan de la virtualidad y eficacia apetecibles. No es dudoso que esos medios profiláticos empleados, y actuando sobre organismos sanos, robustos, darían resultado; é impedirían la propagación de las epidemias; pero es que España está muy minada, muy decrepita, muy débil, y ahí está el peligro.

El cólera, lejos de decrecer y de hacerse más benigno, se extiende por Italia y llega hasta Holanda, causando numerosas víctimas.

La observación de la marcha de esta terrible epidemia, la constante relación de nuestros puertos del Mediterráneo con los de Italia y la historia de anteriores invasiones, son motivo muy sobrado para hacernos temer la probabilidad de que, en plazo más ó menos próximo, el terrible mal llegue á España.

Contra el cólera se ha establecido el cordón sanitario, se acudirá á todos los medios y recursos aconsejados por la ciencia, y acaso, Dios lo quiera, se llegará á impedir la invasión ó por lo menos, se neutralizarán en gran parte sus mortíferos efectos.

La otra epidemia, mucho más grave, mucho más espantosa, es el anticlericalismo, la antirreligiosidad. Contra este horroroso mal no sirve el cordón sanitario, porque ya está dentro de España y su bacilo flota en el ambiente, destruye

za las conciencias, mata los corazones y corroe los espíritus. Para combatir esta terrible epidemia, que vá contra el espíritu nacional, que rompe con toda nuestra historia de grandeza, de poderío, de prosperidad; que debilita nuestro vigor étnológico y amenaza niatar nuestra personalidad como Nación, no existe otro sistema de profilaxis que una fé intensa, una razón serena y un gran valor cívico, para conservar las creencias religiosas que nuestros mayores nos legaron, para no dejarnos embaucar por esos charlatanes del radicalismo y para tener la necesaria entereza para mostrarnos siempre católicos fervorosos y defender en todos los terrenos la Religión de Cristo y los prestigios de su Iglesia.

De ambas epidemias, la segunda es la más peligrosa, porque no ataca al cuerpo, sino al alma, porque no vá contra las criaturas, sino contra Dios.

Establezcamos contra ella el cordón sanitario de nuestra fé, de nuestra razón y de nuestro valor ciudadano.

Socialismo

La absoluta destrucción de todo el orden social, el triunfo de lo inmoral y de la diosa pasión, el crimen como razón, la calumnia siempre lista, el incendio por conquista, y elevada en el pavés, la ruin venganza, este es el «socialismo anarquista».

Ejercer la caridad sin ofender al de abajo, remunerar el trabajo con justicia y equidad, mirar á la sociedad no como á cruel hermano, tender al débil la mano, no rendirse al interés ni á la avaricia, este es el «socialismo cristiano».

No seas rencoroso. Perdona á tus enemigos y vive como buen soldado de Cristo.

Niñerías

En otros tiempos, ya relativamente lejanos, los chicos de la calle jugaban al toro, á justicia y ladronería, á moros y cristianos, zurrándose de lo lindo la pavana, y haciéndose chichones y descabladuras, que ponían á prueba su temple. Y solía ocurrir que encima de los contratiempos inherentes á tales derrotas, sus buenos y excelentes padres les daban en casa unos soberanos palizos, que los tenían suaves como un guante durante algunos días.

¡Qué tiempos y qué chicos aquellos! ¡Ya no volverán! Ahora los niños zangolotines juegan á políticos y se adiestran en la oratoria, largando peroratas más ó menos furibundas contra éstos, contra aquellos y contra los demás allá, ensayándose en la mentira pública y en la farsa privada, ideando intrigas, aprendiendo á manejar las masas inconcuentes, y, en fin, echándose las de estadistas callejeros.

La generación que nos viene pisando los talones es menos fogosa y más farandulera que la nuestra. Hoy, todos los mocosos, y permitase el vocablo, tienen novla, fuman puro, y se hacen solos el nudo de la corbata; pero en cambio se hacen los sordos y los mudos en cuanto un chico del barrio les insulta, no quieren hacerse mocos colorados, prefiriendo dejar el campo libre á los competidores ó á los rivales. A esto se llama prudencia.

Diríase que los chicos de ahora son más diplomáticos. Los de antes hacían diabluras, muchas de ellas graciosas, y nunca, tenían un céntimo. Al presente, los chicos se contemplan al pasar en las lunas de los escaparates, no fuman de las colillas recogidas en su casa, sino de los puros que roban á sus papás, y procuran en vez de ir rotos, raídos y rasgados como los antiguos, en presentarse siempre muy elegantes y vestidos al último figurín, hechos unos verdaderos eurrutacos.

Si juegan es á los diputados y senadores, á los oradores de tribuna, ahuecando la voz y sacando los puños, diciendo atrocidades científicas, heregias filosóficas y monstruosidades sociales.

Antes se escribían poesías románticas, ahora se redactan memorias sobre el amor libre y el respeto á la propiedad ajena; está tan atenuado que se considera licito todo cuanto conduzca á apoderarse de ella, con tal de que se cubran bien las formas.

En fin, ahora los chicos resultan unos jugadores de cubiertos y se traicionan en bastardear con verdadero aplomo que á veces parece el más desearado cinismo; y poco á poco se van haciendo maestros en el disimulo, lo cual consiste indudablemente en que ya no hay como en otros tiempos tanta confraternidad callejera, pelando á cachete limpio los de distinto barrio y análoga edad, que ahora se miran de reojo, se complimentan y se agasajan por delante sin perjuicio de quitarse despiadadamente el pellejo en cuando respectivamente vuelven la espalda.

Gramática parda

En el constante batallan de la vida tropieza uno con toda clase de gentes; unas buenas, otras malas, muchas medianas; no pocas de «cuidado», como suele decirse en el argot flamenco.

Hay que reservarse todo lo posible antes de intimar con uno ó con otros, porque, de lo contrario, se expone el más listo á experimentar decepciones y sorpresas.

Las apariencias engañan. A veces una cara simpática y bonachona oculta á un truchimán de siete suelas, y otras, un rostro lleno de dificultades, sirve de pantalla á un espíritu recto y noble.

Pero como las personas no son, inmediatamente hablando, como los melones, que se ofrecen «á cala y cata», es necesario acostumbrarse á tener buen golpe de vista para no equivocarse.

Muchas gentes tienen la desgracia de «no hacerse cargo» de las cosas, y por eso se llevan tantos chascos. Eso donde se ve frecuentemente es en los noviazgos y en las visitas.

Niñas angelicales y pollos casabíes, que antes de la coyunda parecían la misma espunta de la aragabillada, son luego espantables y ariscos.

En las visitas, personas que se las

echan de generosas, son luego tacañas y usureras; por cuya razón es conveniente no fiarse de rasgos fisonómicos.

Gentes hay que parece les ha hecho la boca un fraile, según el adagio, y que no tienen los amigos más que para explotarlos; otras, por el contrario, diríase que han nacido para ser explotadas.

Suele decirse que en dinero y amistad la mitad de la mitad, y que «el mejor amigo un duro».

En muchas ocasiones eso es cierto, y debe tenerse como regla; pero lo mejor es «hacer lo que hacen» para no equivocarse.

¿Que un Fulano de Tal es amable y correcto con uno? Debe hacerse con él lo mismo. ¿Que es grosero y egoísta? Hay que ser con él de la misma manera.

El trato social es muy difícil, porque no todos han bebido en las mismas fuentes de la educación; mas ni por eso deben unos ser víctimas de otros.

El incorrecto, el grosero, el manguinado debe encontrarse con iguales procederes á los que otorga. Otra cosa sería dejarse avasallar por quienes ni siquiera merecen que se les trate.

La famosa «Gramática Parda», ciencia infusa en el trato de gentes, no es ni más ni menos que el conjunto de estas indicaciones, más ó menos oportunas; y el que la ignora ó no practica sus reglas ó preceptos está perdido.

El hombre... es débil, y, en general, es bueno; pero los accidentes de la lucha por la existencia, las vicisitudes sociales le perturban y modifican, convirtiéndolo á veces en un ser depravado ó perverso; y es menester, como expresa el dicho vulgar, «sacudirse á tiempo la zapatilla» para que las depravaciones ó las perfidias ajenas no empañen la bondad ó la dicha propia.

He ahí por qué la «Gramática» parda, que solamente conocen las gentes machuchas, debería ponerse al alcance, si no de todas las fortunas, como dice el modismo, por lo menos al de todas las gentes buenas; porque es... un paraguas, más que eso, una garantía contra el chaparrón de los egoísmos usuales y corrientes.

ABEL IMART

Desengaño

A MI QUERIDO AMIGO L. EZCURRA

La faz sombría, de sudor cubierta; tiempo inclemente; y con el paso lento un caminante marcha hacia el convento que á lo lejos se vé. Llama á la puerta.

Un fraile anciano, de mirada experta, con voz extraña y melodioso acento, interroga: ¿Qué quieres? ¿alimento? Entra, pues, y reanima tu faz muerta.

—El hambre no me obliga. Solo lloro que una bella mujer, cabello de oro... me negó su hermosura soberana.

Refugio quiero, y que mi anhelo sea consoladora y peregrina tea que dé á la noche la gentil mañana.

ANTONIO ORTIZ SACASA

22 - 9 - 910.

¡GRAN ROMERIA!

en la explanada de SAN MIGUEL

¡CATÓLICOS!

La España Católica se levanta noble y digna á protestar de la política del Gobierno que, cubriéndose con el equívoco, ataca nuestra fé, nuestra Iglesia, desde las cimas de más altura del Estado y aun amparando, donde se interpreta la Justicia, las doctrinas más disolventes del orden social.

El día 2 de Octubre próximo todas las provincias de España dejarán oír su voz en solemne y espléndida manifestación de nuestras creencias ultrajadas en banquetes blasfemos é injuriosos, leyes y órdenes hábilmente preparadas contra lo único que ha hecho grande á nuestra Patria, nación y gran nación, como ha dicho el más profundo de nuestros pensadores.

¿Habremos de permanecer indiferentes sin unir nuestra enérgica protesta á la de nuestros hermanos?

No y mil veces no.

Os invitamos á que asistáis en Romería el día 2 del mes próximo á las 8 de la mañana á la explanada de San Miguel, donde el Ilmo. Sr. Vicario Capitular de esta diócesis S. V., celebrará una Misa de Campaña pidiendo al Señor piedad para nuestra España, que está en gran peligro de caer presa de la masonería por obra y gracia de influencias extranjeras y de los pocos que se han impuesto por nuestra apatía. Desde allí donde se respira el ambiente más puro de las alturas, proclamaremos nuestra fé, sentiremos más vivamente la esperanza que nos alienta y pediremos caridad bastante para perdonar las injurias, pero rechazando con valor sin utilitarios distingos, ni egoístas atenuaciones, á imitación de nuestro Maestro, los mercaderes del Templo.

Viva la Religión Católica.

Viva nuestro Padre Jesús.

Viva la Virgen de Monserrate.

Viva Pio X.

Viva la España Católica.

OBSERVACIONES

1.^a Los romeros se reunirán en la plaza de la Constitución y calles vecinas poniéndose en marcha á las 7 de la mañana para la explanada de San Miguel, por la plaza de Cubero, puente y plaza de Caturla.

2.^a Terminado el Santo Sacrificio de la Misa, reunida la peregrinación se dirigirá á la Iglesia de Ntra. Sra. de Monserrate, por las plazas de Caturla y la Fruta y calles de Santa Justa y Santiago, donde se cantará una solemne Salve á la Sma. Virgen.

3.^a Las Asociaciones acudirán con sus bandas de músicas.

4.^a Se suplica á los vecinos de Orihuela engalanen sus fachadas aquel día, con colgaduras y banderas.

5.^a Como con el fin de producir perturbaciones pudieran nuestros enemigos lanzar alguna muerza siempre impropio de nuestro modo de ser, se suplica á los manifestantes que vigilen á cerca de este punto y procuren evitarlo por todos los medios posibles.

Tristezas

Lúgubres cantos son de mi lira los que esta noche voy á cantar; tristes son estos, triste es mi vida; con tal tristeza no puedo ya.

Yo no compongo versos sublimes pues yo carezco de inspiración; tan solo escribo lúgubres cantos, lúgubres cantos del corazón.

¿Qué es lo que siente mi pobre pecho? En esta vida todo es penar; sólo se pasa mi pesadumbre viendo tus dulces ansias de amar.

¿Qué hacer, bien mío, bello y sin par? ¿Qué hacer, hermosa, para acabar? Sólo un remedio y es el morir pues de tí ausente he de sufrir.

Estoy contento junto á tu lado; contigo triste no puedo estar; pero si vieras cuando te ausentas... ¡ay, angel mío! ¡No puedo más!

JESUS PARRA

Orihuela 21 - 6 - 1910.

MI VIAJE

IMPERSIONES

Eran las seis de la tarde; me paseaba por los amplios andenes de la estación

esperando impaciente el tren que me habla de conducir á la espléndida ciudad de Albacete, y experimentaba en aquellos momentos de ansias esas sensaciones grandiosas del anhelo de abrazar á los padres queridos.

Por fin vi extenderse por el espacio un penacho de humo y oí el acompasado trepidar del convoy que llegaba; tomé asiento en uno de los departamentos, sonó una campanilla y el tren se movió perezosamente acentuando poco á poco la velocidad, dejando oculta en la neblina y sumergida en un mar de verdor, la ciudad de Orihuela.

El sol ocultaba sus dorados resplandores, y la noche se acercaba. El tren se deslizó por la vega y por las inmensas llanuras de la Mancha.

Llegué á la estación de mi destino; al apartarme del tren hirió á mi oído la candorosa voz de una joven amiga; tomé un carruaje que me condujo á mi domicilio. ¡Sensaciones de mi vida! Mis padres no me esperaban. Sorprendidos me abrazaban todos. Mi madre lloraba...

Aunque la mañana era fría se notaba por las calles de Albacete una animación extraordinaria. La feria estaba magnífica. Los paseos estaban concurridísimos, predominando el bello sexo. La mujer de mis lejanos amores me miraba con tristeza y desdén...

Todos los paseos, teatros, cines, circos y centros estaban concurridos.

Las corridas de toros resultaron buenas, y la empresa ha podido defenderse muy bien. La cabalgata morisca, deficiente; pero sin embargo la concurrencia fué enorme; en las carrozas figuraban elegantes señoritas de extraordinaria belleza, que hacían un derroche de confetti y serpentinas blancas. Los Juegos florales celebrados en el Teatro Circo fueron atrayentes. La composición del Sr. Ledesma, colosal. Notabilísimos los discursos de los Sres. Menéndez Pallarés y Gotor.

En fin, una alegría constante en estos días de feria, un regocijo grande en los forasteros y una conformidad completa en los feriantes que, como se suele decir, han hecho su agosto.

Gracias á los amigos de «El Diario de Albacete» por las atenciones que me dispensaron; y hasta otro año.

E. CEREZO

Pluma y tijera

Con este título publica «El Correo Español» un hermoso artículo comentando las revelaciones sensacionales de Mella y poniendo los puntos sobre las «ies» en las rectificaciones de Canalejas, Sánchez de Toca, etc.

He aquí el siguiente párrafo, que se las trae:

«¿Quién afirma?»

Mella es el símbolo de la consecuencia,

Mella es la encarnación de la lealtad.

Mella es el prototipo del sacrificio.

A estas horas, con solo haber querido, ó sencillamente con dejarse querer, sería lo que le hubiese dado la gana.

Y lo ha rechazado todo para continuar siendo cortesano de las Majestades caídas, y servir con su palabra y con su pluma los principios de la bandera tradicional.

¿Quiénes niegan?

El señor marqués de Aguilar de Campoo, mayordomo de doña Cristina, ministro de Estado con Azcárraga; Sánchez de Toca y Ugarte, que conspiraron contra Silvela, y otra vez con Azcárraga frente á Villaverde y Maura.

Niega el Sr. Canalejas, republicano, antirrepublicano, marxista, antimarxista, espiritualista, secularizador, sagastino, antisagastino, polavlejista, casi silvelista, sagastino otra vez, monterista, antimonterista, moretista de nuevo, mariposa que ha libado en todas las flores y expuesto su cuerpo á los tibios rayos de todos los soles que nacen...

Frente á una afirmación, que tiene la autoridad de una historia austera, negaciones interesadas y obligadas de labios que tantas veces han expresado la contradicción?

Poco vivirá si dios quiere, el que abrigue esas dudas y no las vé desvanecidas, pues según parece, el señor Vázquez de Mella está dispuesto á sostener en el Parlamento cuanto ha escrito sobre ese asunto y á «atestiguar con vivos» cuantos asegura bajo su firma.

Veremos entonces quien fantasea y quien inventa historias sensacionales.

ACLARACION

D. Luis Riera, joven seminarista que siempre se ha merecido nuestras simpatías y con cuya amistad nos hemos honrado siempre, nos ha hecho ver que es ajeno á las campañas de difamación del papelito que se llama carlista.

Esta aclaración, nos halaga en extremo, y nosotros, fieles á la justicia, la hacemos constar, retirando de nuestro ar-

tículo «Guapos!» del número anterior, cuantas frases le hayan podido ser molestas.

Respecto á lo demás, no abrigamos rencores para nadie.

No hemos hecho más que defendernos.

«Este precepto os doy: — (dijo Jesucristo) — Que os améis los unos á los otros como Yo os he amado».

Aprendan.

Un prohombre

Palabras del Sr. Canalejas en el banquete al Sr. Merino:

«¿Como vencer, aun luchando fieramente con la invasión cada día creciente del clericalismo, si no asentamos todos los liberales en bases firmes, humanas, la enseñanza neutral?»

«¿Como arrancar de todos los órdenes de la vida las asechanzas del peligro negro, si no se forman aquí en torno del Gobierno, que se dispone á dar la batalla, un ejército democrático capaz de triunfar?»

No hay razones para desconfiar de este jefe del Gobierno. Jamás se ha hablado así desde el Gobierno!

Ningún otro hubiera, tal vez osado declarar lo que yo he declarado. Y para discutir esas declaraciones, que serán hechos en la larga etapa parlamentaria que se nos prepara y para ventilar los comadros de la murmuración ó los intentos de calumnia emplazo á todos en las futuras Cohortes.»

Ciertamente creemos que no hubiera otro que osase declarar lo que él ha declarado.

SEMANALES

Por el Ilmo. Sr. Rector de la Universidad literaria de Barcelona, ha sido nombrada Maestra en propiedad de la escuela pública de niñas de Farrera (Lérida) la Sra. Doña Carmen Genestar Capellí.

La deseamos feliz viaje y á la vez que su estancia sea corta en su nuevo destino, para que pueda regresar pronto á esta patria chica como son sus deseos y los de todos sus compañeros.

En los Juegos florales celebrados en Linares ha sido premiado con la flor natural el insigne periodista D. Norberto Torcal, director de la Agencia Católica «Prensa Asociada.»

Lástima que tan distinguido escritor no ocupe un lugar en el Parlamento, pues con su elocuencia arrebatadora podría ponerse á la altura de nuestros mas ilustres parlamentarios, como con su pluma supo ponerse muy pronto á la cabeza de los mejores periodistas de España.

En Portugal avanza la revolución; y lo peor del caso es, que algunos elementos militares simpatizan más ó menos con ella, que trata de arrollar á la monarquía. Esto estaba previsto.

Cuando una monarquía se echa en brazos de la revolución, tarde ó temprano sucumbe; y en Portugal, donde la Iglesia está casi aprisionada y la revolución libre, no podía suceder de otra manera.

Está propuesta para la escuela de niñas de Desamparados (Orihuela) Doña Timotea Pastor, Maestra del inmediato pueblo de Benferri.

Felicitemos á tan distinguida señora.

Varios jóvenes de la localidad, entusiastas fomentadores del «deporte», han organizado una sociedad intitulada «Juventud Deportiva Ornelitana».

Ya se habla entre ellos de funciones teatrales, corridas de novillos y partidas de «Foot Ball», todo con fines benéficos.

«Oficialmente» no está nombrada la junta directiva, la que daremos á conocer á nuestros lectores en el momento que sea un hecho.

Alentamos á estos jóvenes para proseguir en su noble empresa, y les auguramos éxitos satisfactorios, toda vez que en esta ciudad hacia falta una agrupación de esta clase. Poblaciones de menos importancia que Orihuela, ya las tienen.

Nuestra enhorabuena á los organizadores, que pueden contar con el modesto apoyo de este periódico.

En la iglesia de los religiosos capuchinos viene celebrándose todos los domingos el quinario en honor de San Francisco de Asis.

Con tal motivo se vé concurrísimas la mencionada iglesia.

«El Lábaro» de Salamanca ha publicado un artículo sobre las manifestaciones católicas, que está en contraposición con los entusiasmos de las fuerzas católicas de España.

«El Lábaro» fué fundado por el Padre Cámara, y hoy defiende la política maurista.

Procedente de Alicante, donde tiene su residencia, hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro

antiguo amigo D. Francisco Teruel y Rebollo.

El viernes por la mañana pasaron por Orihuela con dirección á Alicante, los diputados radicales D. Alejandro Lerroux y D. Emiliano Iglesias.

Nuestro querido amigo D. Emilio Sallar experimenta en estos momentos una aflicción suprema. Su señora madre ha fallecido en Abanilla.

En las horas de las tristezas suelen verse los hombres como Jesús en el huerto de los Olivos; pero nosotros que sabemos el valor de una amistad verdadera, sin artificios engañosos, acompañamos al joven comerciante y distinguida familia en el dolor que les embarga, y pedimos á nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Se encuentra en Lisboa el Dr. Esquerdo.

Numerosos amigos y correligionarios le han saludado.

En Oviedo y en la corrida de toros de Patricio Sanz, celebrada el miércoles último, recibió Gaona un varetazo en la muñeca derecha, al clavar el tercer par.

Ingresó en la enfermería.

En Carcagente en cuyo término hay cosecha bastante abundante de naranja este año, ya se han hecho compromisos de compra de dicho fruto á precio corriente al inaugurar la temporada.

La salud del Pontífice.—Varios periódicos propalan rumores alarmantes respecto á la salud de Su Santidad, rumores que carecen de fundamento. Pues todo se reduce á ligeros ataques de gota que suele podecer siempre que el tiempo está húmedo.

La Semana

Redactores y colaboradores

Remedios Picó — Magdalena Mallebrera — Antonio Montoro — Luis Ezrurra — Enrique Albert — Romualdo Rodríguez de Vera — Pedro Jara Carrillo — Florentino Villena — Francisco Campoy Peña — Manuel Ramírez — Ricardo García Lopez — E. F. Cuevas José Galán — Emilio Cerezo — Miguel Bambalere — Antonio Ortiz — José Tolosa Hernandez — José María Bayas — Miridio Moreno.

DIRECTOR: Juan Sansano.

Se alquila el piso principal de una magnífica casa situada en la calle del Barrio Nuevo núm. 5. En la redacción de este periódico se facilitarán cuantos detalles se deseen.

Imp. de J. Sansano, Orihuela

Sección de Anuncios

SASTRERIA
DE

Clemente Pérez

Nos complacemos en anunciar al público que para la proxima temporada de invierno montará este apreciable joven en la calle de la Feria, 12 y Colón, 4, sus nuevos talleres de sastrería, presentando grandes novedades.

Enrique Luis

Pintura, decoración, dorado
San Juan, Orihuela

Matias Aledo, Pintor, Orihuela
Decorados. Gusto y delicadeza.

El Oriol Guanos especiales para todos los cultivos

LUIS GIL, P. de S. Agustín, Orihuela

Gramófonos. Se componen.
Gran economía y perfección

Antonio Perez, Colegio, Orihuela

Comestibles finos, casa de
Juan Real, Mayor, Orihuela

Gran sombrerería de Pascual Carcia

GRAN almacén de MUEBLES de CARMELO SUBIELA, P. Vergara. Objetos para regalos.

Academia de dibujo y pintura de Monserate Fenoll.
Clases nocturnas. — Santiago, 2.

EL INDIÓ — Única casa que vende por metros. Notable economía. — Novedades. Visitad este establecimiento de tejidos y os convenceréis

La Garza Real

Guano Peruano completo. Riqueza garantizada. — Compite con las más acreditadas marcas. Almacén de Galiano, Calle del Rio

Hotel Ramos

Plaza de Perfumo, 8. CARTAGENA Servicio esmeradísimo. — Coches a la llegada de todos los trenes. Intérpretes de varios idiomas. Precios del pupileje: pesetas de 5 á 10.

D. AVELINO PEREZ B.

Veterinario é inspector de carnes Rebaja de precios en todos los servicios Posada del Carmen, Orihuela

Puede V. hospedarse en Alicante en casa de **NOGUERAS**.
C. Calatravas, Carruajes á los trenes.

CARLOS IRLES, jardinero municipal y floricultor. Confeciona artísticamente ramilletes y coronas de flores naturales. Economía y prontitud.

Lámparas de filamento metálico
Dán un 75 por 100 de economía. Antonio Vidal Sanchez, P. de Vergara

El Oriol Fábrica de gaseosas y agua de Selt

EVARISTO CANOVAS, Orihuela PREPARACION completa para la próxima convocatoria de **CORREOS**.
Feria, 13, Orihuela

Bazar Pala Torrevieja

Si vá V. á Torrevieja durante la temporada de baños, visite V. este establecimiento. Objetos para regalos.

Darblade, fotógrafo

TORREVIEJA. Notables ampliaciones La casa más acreditada de la provincia

ALMACEN DE MADERAS
— DE —

ADOLFO WANDOSELL

Calle de Unión Agrícola. — **ORIHUELA**

En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y madera en calidad superior á todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con todos los almacenes de España.

GRAN ZAPATERIA. Comprad el calzado á

Mariano Martinez

No comprad calzado sin antes visitar esta casa en la calle Mayor, Orihuela, ó sucursal en Torrevieja. Gusto, solidez y economía.

Chocolatería de J. Beltrán

Colegio, 31. — **ORIHUELA**

Chocolates selectos de todas clases. Venta del café torrefacto marca «La Estrella» Probadlo y os convenceréis.

Casa de viajeros en Cartagena **LA PINA**. Aire, 11 y 12 y Marina Española. — Cubiertos desde 3 pascias. Por abono, precios convencionales. Café torrefacto marca «La Estrella» José Beltrán, Colegio, 31. — Orihuela.

Sindicato de Productores de naranjas

En los almacenes de este «Sindicato» se venden los abonos para cada cultivo y las primas materias los siguientes precios para los socios y sus colonos. Sacos de 70 kilos. Naranjos jóvenes, 16 50 — Id. en producción — Id. saiguinos, 16 50 — Pimientos y hortalizas, 16 25 — Cabaño, 17 15 — Patatas, 17 — Alfalfa y panzo, 15 25 — Judías y habas, 16 25. A los que no son socios 0 25 más, y en las ventas á plazos 10 céntimos por saco al mes.

Chocolatería DE Santoro Hermanos

Calle del Colegio — Orihuela La calidad inmejorable de nuestros productos, se ve evidentemente en el creciente favor que el público nos dispensa. Se hacen tareas por encargo y en casa de los consumidores. Probad estos chocolates y os convenceréis.

Primas materias: sacos de 100 kilos — Sulfato de amoníaco, 35 50 — Nitrato de sosa, 29 — Superfosfato de 16 á 18, 8 50 — Id. de 18 á 20, 9 50 — Cloruro potásico, 26 50. — Sulfato de potasa, 30 — Kainita, 8 50 — Hierro, 9 50. A los que no son socios, media peseta más por saco. Precios especiales por vagones completos ptesos en esta estación. Todas las materias están garantizadas y analizadas.

AGLARA CION

En los juegos florales celebrados en Linares ha sido premiada con la flor natural el marino periodista D. Norberto Torral director de la «Revista Católica» y «Feria y Acacia».